

# SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

SE SUSCRIBE.—En Figueras, Administración de este periódico. Imprenta católica, Junquera, 5. y Librería católica de Cipriano Albert, Placeta. En Gerona, Librería de Francisco Geli.

SE PUBLICA NÚMERO ENTERO CADA SEMANA  
Y SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVENGA.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Figueras, un trimestre, 1'50 pesetas.—En el resto de España 2 ptas.—En Ultramar y extranjero 2'50.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Figueras 21 de Mayo de 1887.

## LA MONARQUÍA FEDERAL.

VII.

Para cumplir lo ofrecido en el anterior artículo (1), ocurrentes ante todo preguntar: ¿Es cierto que hay ó puede haber formas de gobierno, en que el Poder se divide entre varios ó entre todos? Apesar de que tal enseñan en cátedras y periódicos los doctores del *derecho nuevo*, pocos ilusos quedan ya respecto de tan peregrinas como falsas doctrinas, en que no creen ni los mismos que las sustentan.

Tiempos fueron, que no han de volver, en que para derribar lo que los siglos tan sabiamente levantaron, hubieron de inventar los primeros demolidores sistemas y teorías basados en palabras ya que no en razones nuevas, y entre aquella vana palabrería echóse á volar la especie de que era posible una forma de gobierno que no se personificase en uno solo, dando así á creer á los aturdidos pueblos que cada hijo de vecino tendría su puesto en la gobernación del Estado, como si fuera lo mismo elegir al gobernante que gobernar, aceptar un Poder que ser el Poder mismo.

Cuanto han podido y puedan los hombres idear sobre la constitución y gobierno de los pueblos en punto á dificultar el despotismo gubernamental, todo se reduce á obligar al gobernante á oír ó aceptar consejos, pero jamás á dividir el Poder de suyo indivisible; jamás á unir de continuo dos ó mas voluntades tan varias entre los hombres como son varias sus fisonomías. Y si fuese posible legislar en comun varias personas, interminables dilaciones y choques continuos inutilizarían pronto las mejores inteligencias y las mas firmes voluntades, hasta que uno solo llegase á dominar á los demás, como así ha sucedido en todos tiempos y países, aunque el nombre haya constantemente variado.

Es cierto que la República, aristocrática ó democrática, no vincula en una persona ó familia la gobernación del Estado, pero no es menos cierto que aun cuando diferentes personas alternen en la representación suprema del país, siempre es uno solo el que ejerce el Poder mandando y todos los demás obedecen.

Aun las mas antiguas repúblicas que mencionan las historias, siempre fueron gobernadas por uno solo. Dracon, Solon, Pisistrates, Aristides, Temistocles, Milciades, Cimon, Pericles y cuantos presidieron en Grecia, ejercieron del modo mas absoluto el poder, llegando á escribir el primero sus leyes con caracteres de sangre, y

siendo de notar que Pericles, segun afirma Valerio Máximo, á fin de que no se apercibiera el pueblo de que lo avasallaba, le permitía que en sus diversiones se burlase de él, á la manera de los modernos Ministros constitucionales, con sátiras y desvergüenzas.

Segun Aristóteles, en la República de Cartago se vendían públicamente los votos comprando el mas rico el derecho de gobernar, así, á todos sus compatriotas, como á su imitación hemos visto practicarse en este siglo por la gran República Norte-americana.

Roma tuvo desde Rómulo, su fundador con Remo, hasta César que destruyó la forma republicana, sus amos que gobernaron siempre del modo mas absoluto con los nombres de Consul, Dictador ó Decemviro; y ya se llamasen Bruto, Larcio, Sila ó Mario, el absolutismo se cernió siempre sobre aquella tan ponderada República. Si alguna vez faltó un hombre de prestigio con alientos para gobernar á todos los demás del modo mas absoluto, la decadencia que se iniciaba en la nacion hacia esclamar á los mas autorizados que «era preferible entregar á uno solo las riendas de la república.»

En la edad media los Dux de Venecia gobernaron tambien bajo el absolutismo aquella aristocrática república, cuyos *plomos* atestiguan aun á los modernos de que modo hacían respetar sus autoritarios decretos.

Si de los antiguos tiempos pasamos á los modernos, ved la famosa república de Francia gobernada siempre no ya absoluta sinó tiránicamente por sus Robespierres, Marats, Dantons y Bonapartes.

Las repúblicas contemporáneas no están menos libres del absolutismo de uno que lo estuvieron sus antiguas hermanas, y para no amontonar citas de hechos de todos conocidos, dos siglos en los Estados Unidos evidencian el absolutismo de la primera de las modernas repúblicas: Link establece una ley por la cual siete ciudadanos pueden legalmente ahorcar á otro, y esta ley, cuya justicia ó conveniencia no es este lugar propio para apreciar, continua vigente, siendo respetado el poder mas que absoluto, dictatorial á que debió su origen. Otro presidente, Lincoln, cae asesinado por un negro, ni mas ni menos que los tiranos de Roma, en agravio de actos personales de los que no creyó el asesino poder hallar reparacion contra aquel presidencial absolutismo.

Por diferente modo cae tambien en nuestros dias asesinado García Moreno en la república del Ecuador, evidenciando que en ningun sentido moral, material ó político, puede prosperar una nacion, si no es por la iniciativa de uno solo, ó sea, por el absolutismo, cuya existencia el pueblo confirma siempre hasta con sus crímenes.

¿Será menester descender á las ac-

tuales ó recientes repúblicas europeas para justificar el hecho del absolutismo que venimos enunciando? Sabido es que el ensayo republicano de España pasó á las regiones históricas por falta de un hombre que supiera personificar el absolutismo, y que mientras existió fué en continuada anarquía ó bajo el raquítico absolutismo de Prim y Serrano, cuyo corto dualismo concluyó, como es sabido, con el asesinato del primero.

Ni la Francia de nuestros dias se ve libre de personal absolutismo que viene ejerciendo sucesivamente Tiers, Mac-Mahon, Gambetta y Boulanger, ó presidiendo el poder ó inspirándole, siendo digno de notar que en los intervalos en que no se ha visto personificado el absolutismo, un terror pánico parecía apoderarse de la nacion entera buscando y pidiendo al hombre que debía salvarla, por el absolutismo gubernamental, de todos los peligros.

No de otro modo se ejerce el poder en las modernas monarquías constitucionales que en las antiguas y actuales repúblicas. Los jefes de los partidos llamados necesariamente á la gobernación del Estado por el Rey, que á este solo objeto se le tolera y paga, alternan en el mando de la nacion su respectivo absolutismo, absorbiendo el presidente de Ministros no solo la representación sino la vida entera del país durante el tiempo de su mando. Cuando sobreviene una crisis ministerial ó muere el jefe del ministerio, la conciencia pública siente un inmenso vacío, cual si no existiera gobierno en la nacion, por mas que ocupen su puesto desde el Rey hasta el último empleado; señal infalible de que siempre es uno solo el que manda, llámese ó no absolutismo.

¿Qué diferencia hay, pues, entre el absolutismo de un Rey y el de un ministro, presidente ó como quiera llamarse? La esencial diferencia consiste, en cuanto al origen, en que el antiguo real absolutismo se ejercía por derecho propio emanado del derecho divino, mientras que el moderno proviene del titulado derecho del pueblo ó soberanía nacional. En cuanto á las consecuencias, el primero ofrece la estabilidad, el respeto y la economía, al paso que el moderno es la negación de esas cualidades tan necesarias á toda nacion, si ha de vivir y desarrollarse en las condiciones propias de su existencia.

La consecuencia del peregrino sistema liberal es convertir á los que tal vez nacieron para ser útiles al país, en intrigantes vulgares, cuya incertidumbre en su poder precario les inhabilita para toda empresa grande y provechosa, les obliga á esquilmar al país para enriquecer prontamente á los suyos y á corromper, por los medios que el poder facilita, toda clase de instituciones.

Toda la argumentación de los corifeos del *derecho nuevo* se basa en que

residiendo este en todo el pueblo, todos tienen medio de evitar los abusos del poder por medio de sus representantes los diputados; mas harto se ha reido ya la humanidad de esas bellas y locas teorías, para que nos detengamos en una seria refutación que el tiempo se ha encargado de formular del modo mas elocuente, mientras el país está pagando sus consecuencias de la manera mas desastrosa para su bienestar y sus intereses. Aun cuando en algun país se ejerzan los derechos constitucionales con mas formalidad que en España, siempre será cierto que el que manda tendrá medios de afirmar su absolutismo sobre la representación llamada nacional, como se está viendo en Alemania, ó fluctuará el poder á merced de las pasiones populares como en las repúblicas sud-americanas; y en todo caso no se ha visto ni verá nacion alguna próspera y respetada, si no es regida por uno solo, esto es, por el absolutismo.

Si, pues, ha de haber en cada nacion un hombre que la rija ¿no es evidentemente preferible que este hombre salga de una dinastía, cerrando así la puerta á todo clase de ambiciones, intrigas y populares conmociones? ¿No es acaso incomparablemente mas barato el poder de uno Rey legítimo y verdaderamente inviolable con todo su fausto y sus heredadas riquezas, que el de esos modernos reyezuelos á quienes hay que enriquecer en el noviciado de su mando efímero?

Suele objetarse tambien que el parlamentarismo liberal produce mas hombres eminentes que el antiguo régimen, porque la elección popular facilita el descubrimiento de los grandes talentos que tienen medios de darse á conocer en las luchas de la Tribuna; contra cuya aparente razon no hay mas que observar lo que pasa para convencerse de que el parlamentarismo, monárquico ó republicano, solo produce un efecto contrario esterilizando los talentos é inutilizando los caracteres. Lo que ofrece verdadera ocasion de descubrir á los talentos gubernamentales es el Regionalismo foral, hijo de nuestra tradicional Monarquía, como tendremos ocasion de manifestar en su lugar oportuno.

Espuesto ya el aspecto puramente político de la verdadera y sólida Monarquía, falta que la veamos bajo el punto de vista religioso que imprime en la Realeza su verdadero carácter, y cuya excepcional importancia merece artículo aparte.—D.

### REVISTA DE BARCELONA.

La anglo-manía.—Una propuesta.—Nuevos fomentos.—Los émulos de Bismarck.—Estrenos y contratos.—Los modernos hacendistas.—A grande mal... remedio chico.—Tentativa frustrada.—Imperio de la chusma.

Han terminado afortunadamente las carreras de caballos, que es como si di-

(1) Véase el número 51, correspondiente al 19 de Mayo último.

gérámos carreras de baquetas propinadas á la formalidad española, al espíritu nacional, á la miseria y al sentido común.

Y digo afortunadamente, porque es suerte el que hayan finido esos tres días de mogiganga, y que por esta vez solo aparezcan como cuerpos del delito un *jockey* magullado y volteado peor que Sancho Panza; roto el brazo de un militar (cuando este pobre brazo anda desde tanto tiempo desvencijado), y un caballo escabechado al cual ha habido que rematar.

Lo malo es que se nos den las cosas á medias.

Así para otra ocasión es de desear que se obligue á los actores de esta función que escapen con vida á que nos den también el espectáculo del *box*, luchando á puñetazo limpio, y saltándose mutuamente las muelas y los ojos con el garbo que suelen usar, y entonces podremos saborear por completo en toda su hermosura y suavidad las ventajas de la cultura inglesa.

Si sobre lo malo que tenemos en casa con los toros y demás, hemos de importar lo bárbaro é inhumano de otros países, y no podemos salirnos de diversiones mortíferas, vale más que nos matemos á la española, y con los sistemas conocidos.

Pero dicen que las carreras de caballos fomentan la ganadería, aunque en esto no andan acordes los autores.

Lo que sí indudablemente fomentan es el juego, por las apuestas considerables que se atraviesan; la extravagancia y ridiculez en los trajes y coches que se usan; el lujo, el despilfarro y las comilonas; el socialismo, por la aversión que inspiran á los proletarios hacia los ricos; y la extrangero-manía....

Dejemos á ellas y á ellos con sus vestidos de arlequin, y encaramados en lo alto de esa especie de conductoras de muebles; que siquiera no oiremos, en lengua de los patos, hablar de *sport*, *jockey*, *lunc*, *rosbeef*, *biftec* y *bit*....

Consolémonos por esta vez con lo que sobre esto cantan las crónicas de estos días:

Que el desfile estuvo brillantísimo.

Lo que quiere decir que lo mejor de la función fué el que hubiese terminado.

Está visto que no podemos salirnos de lo extrangero.

Cuando no son los franceses, que tan fatal y disolvente influencia ejercen en nuestras costumbres, son los ingleses; pero ahora privan mucho los alemanes sin duda porque llevan la batuta en Europa.

Por esto el Ayuntamiento de Barcelona ha acordado vestir á los municipales á la prusiana, con casco y todo, aunque sin llorón, porque no estamos para lloriqueos.

Si á esta reforma del traje se añadiesen las típicas patillas alemanas, ya es seguro que nuestra policía callejera podría competir y aun sobrepasar á la flor y nata de la de Bismark.

Cuando han sabido esta rumbosidad municipal, que importará algunos miles de duros, los gigantes han pedido también traje nuevo para las próximas procesiones del *Corpus* y una restauración ó reconstrucción de sus importantes personas, á lo que el Ayuntamiento no ha podido menos de acceder.

De esta manera se invertirá en ambas cosas un crecido capital que no caerá en saco roto.

Ya tiempo atrás se varió el tricordio de esos precitados polizontes, que son en número de mas de un millar, poniéndoseles el sombrero al través, como los guardias civiles, lo que como se comprende, dió lugar á una contrata y á un negocio de sombreros. Y segun era de prever que la reforma no sería bien recibida del público, ó por afán de variar otra vez, he aquí que vuelta al estado anterior y nueva contrata de sombreros.

A esto se llama, en los venturosos tiempos que corremos, administrar la hacienda municipal...

Mas no vaya á creerse que todo se invierta en esos derroches, y en vestir continuamente con trajes de novedad á gigantes y municipales.

Porque ahí están, que no me dejarán mentir, las clases proletarias, cuyas necesidades han herido en lo más vivo las entrañas filantrópicas de nuestros editores.

Por esto van á edificar un barrio de obreros, formado por una docena de casas, con lo cual los millares de trabajadores que hay aquí podrán confiar ser del número de los doce ó veinte afortunados á quienes toque el premio gordo de una de esas viviendas.

Años atrás en que aun no habían alcanzado al fabuloso precio que ahora los terrenos del ensache, podían fácilmente construirse extensos barrios de obreros.

Hoy se les concede esta dedadita de miel, para que no acudan á los poderosos argumentos de la dinamita.

Y mucho será que, segun los derroteros por donde navegamos, no se adjudiquen antes de poco tiempo estas casas al que tenga el brazo mas seguro y cetero contra las peregrinaciones.

Alguna de estas fechorías se intentaba otra vez en esta al regresar la que hace pocos días fué á Montserrat, romería iniciada por la Pía Union de San Miguel, y con el concurso de otras muchas asociaciones católicas.

Por esta vez, á petición de los directores, las autoridades cubrieron de municipales y polizontes la estacion del ferrocarril, y nada ocurrió, pero no sin que ocho municipales tuviesen que acompañar hasta la iglesia de la Merced la imagen del Crucificado.

A tal estado hemos venido á parar; y ya se oyen los rugidos de la fiera así educada, que con los medios eficaces que los adelantos químicos ponen en sus manos, viene imperiosamente á exigir la parte que por derecho cree corresponderle en el festin de la vida.

De aquellos polvos nacen estos lodos. Barcelona, 26 de Mayo de 1887.—A.

### ¡ QUÉ LECCION... !

Copiamos de un colega:

“Los que conocen la poblacion francesa, saben que la Vendée es la parte mas religiosa y mas sana de la nacion.

“Pues bien: ahora acaba de darse una muestra de la influencia que la piedad y la fé cristiana ejercen en las costumbres.

“Mientras en el resto de Francia no bastan ya los tribunales ordinarios para conocer y sentenciar los muchos delitos que se cometen, en la Vendée se ha dado el sublime espectáculo de cerrarse el tribunal llamado de los Asises por no haber crímenes en que ocuparse.”

Vengan ahora los tontos á querer probar con estadísticas de la poblacion presidiaria que en los penales no hay ni un *libre-pensador*. Es tan feo el libre-pensamiento que ni los mismos criminales, al afiliarse á su entrada en el establecimiento penal, tienen valor para profesarlo.

El día en que por todos se observaran los *Mandamientos del Decálogo*, podrían cerrarse las Audiencias de lo criminal. Ejemplo, la Vendée.

¡ Ay de la nacion, en que por la mayoría de los ciudadanos se practicara sin rebozo el libre-pensamiento!

### Sección Masónica.

Leemos en la *Cruz de la Victoria*:

“León Taxil va á publicar un folleto sobre el asesinato de García Vao, que aparece rodeado de misterio. En este folleto explicará y ampliará las noticias que ha publicado en la *Petite Guerre*.

“Conoció León Taxil al redactor de *Las Dominicales*, cuando escribía en el periódico titulado *El Anti-clerical*. Por sus cartas supo que estaba afiliado á la masonería, pero que era un masón constantemente reñido con la disciplina de la secta. Publicará estas cartas.

“En 1883 el jefe de la Liga anti-clerical de Barcelona, un sacerdote apóstata, visitó á León Taxil en París, acompañado del Sr. Ruiz Zorrilla. En el folleto se publicará un extracto completo de las conferencias celebradas entre dichas personas; debiéndose advertir que casi todas ellas versaron sobre García Vao.

“También se publicarán algunas noticias y documentos sobre la ruptura de García Vao con la masonería, y las violentas cuestiones que tuvo con uno de los jefes masónicos.

“En la *Petite Guerre* ha declarado antes de ahora León Taxil que asesinatos como el de García Vao sabe organizarlos la masonería.”

Nosotros creemos que no se equivoca Taxil, y opinamos así al ver que sobre dicho asesinato se ha hecho la *conspiracion del silencio*, á pesar de la gran polvareda levantada á raíz del suceso, tratando de achacarlo á los católicos, bien que inútilmente, porque nadie de buena fé podía creerlo. No es el catolicismo, sino la masonería la que en su credo tiene estos artículos: *Bonum necare qui volunt praeesse nobis: Possumus omnia facere quae volumus, absque levi etiam culpa*. En romance: *Es un bien matar á los que quieren dominarnos: Nos es lícito hacer todo lo que queremos, sin la mas leve culpa*.

Copiamos de la Revista extranjera de *El Siglo Futuro*:

### “LAS HUELGAS EN BÉLGICA.”

“Cumple á nuestro deber señalar las causas del malestar que en Bélgica se experimenta, dejando á las agencias telegráficas el cuidado de relatar sus efectos.

“Una revelacion reciente acaba de probar que las lógias masónicas trabajan activamente en Bélgica para trastornar el orden social, y que para conseguirlo procuran iniciar en aquellas no sólo al mayor número de obreros que les es posible, sino tambien á los oficiales del ejército. Estos trabajos, denunciados por la prensa católica de Bélgica, que desenmascarando á la masonería ha descubierto algunas de las maquinaciones de la secta, entre otras una reunion celebrada el lunes de Pascua, y en la que los masones se han comprometido á trabajar con todas sus fuerzas hasta conseguir la derogacion del art. 47 de la Constitucion belga, el establecimiento del sufragio universal para todos los que sepan leer y escribir y la instruccion láica y obligatoria.

“Coincidiendo con estos acuerdos de las lógias se han perpetrado en Verviers horribles sacrilegios. En dicha comarca, como en muchas de Bélgica, se hallaba expuesta en todas sus calles á la veneracion pública la imagen de Jesús Crucificado. Manos criminales han arrancado de su sitio las sagradas imágenes, las han mutilado, arrojando á la vía pública y á otros lugares más hediondos los signos de nuestra Redencion.

“Con este motivo refiere un periódico belga el siguiente hecho ocurrido en una escuela láica de niñas, hecho que prueba el porqué del empeño de las lógias en secularizar la enseñanza.

“Algunas niñas de Verviers se ocupaban el 11 del actual en la escuela municipal de dicha poblacion, escuela neutra, en comentar los atentados sacrilegios de la noche precedente.

“La maestra, que escuchaba los diálogos infantiles de sus discípulas, les interrumpió diciendo:

“—No habéis de esas cosas; que ninguna necesidad hay de esos crucifijos. Son objetos de tiempos pasados. Yo tenía un crucifijo viejo en mi casa y lo he quemado.

“El hecho que relatamos está comprobado por testigos, y el periódico el *Nouveliste* de Verviers, del que tomamos las precedentes líneas, pide que se abra una informacion sobre tan horrible atentado.

“Después de esto, ¿habrá quien se extrañe del malestar social de Bélgica? Quitada la fé al obrero por las lógias, y mercedo el fruto de su sustento por el moderno industrialismo, ¿quién puede admirarse de que ya que las lógias y los industriales le traten como fiera, fiera se vuelva y como fiera proceda?”

“Lo que pasa en Bélgica, lo que hace un año ocurrió en Lóndres y lo que ocurrirá en todo el mundo, si Dios no lo remedia, reconoce por única y exclusiva causa el descreimiento de la sociedad moderna, los abominables principios del *derecho nuevo*.

“Los que siembran vientos no pueden recoger sino tempestades.”

Para engañar á los *tontos*, seguirá predicando la secta masónica que es solamente una sociedad filantrópica, y que no se mete en política ni en religion; y sus adeptos harán como que se indignan contra los que la desenmascaran y con documentos auténticos y hechos probados demuestran que es una secta de perdicion, *esencialmente inmoral y anticatólica*.

Afortunadamente desde que el Papa Leon XIII publicó su Encíclica *Humanum genus* condenándola, vasa derramando tanta luz sobre la masonería que pronto no podrá contar en su seno mas que tontos de capirote ó malvados.

Es interesantísima la obra de Taxil sobre la masonería, que se vende en todas las librerías católicas de esta ciudad por el ínfimo precio de 2 pesetas.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES.

Sr. Director del SEMANARIO DE FIGUERAS.

BESALÚ, 19 de Mayo de 1887.

Muy Sr. mio: en estos momentos va disolviéndose la reunion de gentes y mercaderías que habian acudido á la 2.<sup>a</sup> de las tres ferias que celebramos cada año. Hubo mucha concurrencia, especialmente de ganados vacuno y lanar y algo menos del de cerda, haciéndose solo algunas transacciones, debido el no ser mas numerosas á la escasez de los tiempos, pues todo el mundo se quejaba de la depreciacion de las carnes y aun de la casi ninguna salida que tienen. Esta tarde ha habido dos bailes de salon, y se ha rematado la fiesta con la elevacion de un globo que subió muy bien y á considerable altura.

Hoy nadie duda de que podrá realizarse la importancia de las ferias en esta villa.

Parece que dentro de poco tiempo el banquero de Gerona Sr. Subirós va á comenzar los trabajos de instalacion de una fábrica de papel, segun ya les dije otra vez, pues ha ganado dicho Sr. el molino y su fuerza motriz de esta villa.

Se ha llevado al hospital provincial y departamento de pensionados un menestral de esta, afectado de un carbunco en la mejilla, á consecuencia, dicen, de haber comido buey que habia muerto de dicha enfermedad. Sucede á veces que pregonan carne á bajo precio los mismos particulares y la venden y se compra, apesar de ser venenosa ó estar infestada de alguna enfermedad, y esto será algunas veces ignorándolo, pero otras á sabiendas, y entonces es criminal.

Todos los días parece inminente la lluvia y luego el viento dispersa las nubes.

El Corresponsal.

### Correo Extranjero.

—El Cura-Párroco de Panoure — Francia — de 75 años, ha perecido entre la nieve, víctima de su celo evangélico por ir á prestar sus auxilios á un moribundo sin temer la abundante nevada que caía.

—El Arzobispo de París ha administrado en la iglesia de los pasionistas ingleses el sacramento de la confirmacion á 50 ingleses y anglo-americanos, que han abjurado sus errores y abrazado el catolicismo.

—Numerosas partidas de obreros recorren en Bélgica los centros industriales, incitando á sus compañeros á abandonar el trabajo. La tropa está sobre las armas. Las autoridades han prohibido la formacion de



## AVISO Á LOS VITICULTORES.

Cepas Americanas, Sarmientos, Riparias de viñedos de cinco años de cultivo, propiedad de D. Juan Falp.-ROSAS.

### PRECIOS EQUITATIVOS.

Para todo pedido dirigirse

EN ROSAS, á D. Juan Falp, propietario.

DEPÓSITO EN FIGUERAS, Sres. Morell y Falp

Almacen de Vinos, Caamaño, 18 y 20.

### Venta.

Muy cerca de esta ciudad, hay para vender una heredad, de cabida 120 vasanas, con casa y huerto, que se cederá tambien por partes si conviene al comprador.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

#### A LAS BORDADORAS.

En la tienda de la Vda. Plá, Muralla, 12, se dibuja para toda clase de bordados, á precios sumamente módicos.

#### ESTAMPAS

de todas clases para premios y regalos en hojas grabadas al acero desde las mas económicas á las mas finas.

Librería Católica de Campamar, Junquera. 5.

## EL LIBERALISMO ES PECADO,

POR

D. FÉLIX SARDÁ Y SALVANY, Pbro.

DIRECTOR DE LA REVISTA POPULAR.

Quinta edición (con el Decreto de la Sagrada Congregación del Índice), á 1 y medio reales ejemplar en rústica, y 3 en tela.

## PROPAGANDA CATÓLICA

Van publicados cinco tomos, que contienen la mayor parte de los opúsculos publicados por el mismo autor. Está en prensa el tomo 6.º, que contendrá *El Liberalismo es pecado* y otros opúsculos.

Se venden cada tomo á 16 rs. en rústica, á 24 en tela con planchas doradas, y á 30 en tela y corte dorado.

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casals, calle del Pino, 5, Barcelona, y en esta Administración, calle de la Junquera n.º 5.

## LA FRANC-MASONERÍA

DESCUBIERTA Y EXPLICADA.

Obra escrita en francés por LEON TAXIL (Gabriel Jogand-Pagés) antiguo miembro de la logia «Los amigos del honor francés» del Grande Oriente de Francia, vertida fielmente al castellano por el Dr. D. Joaquín de Cots y de Cots, Pbro., Catedrático de la Facultad de Sagrada Teología en el Seminario Conciliar de Barcelona, con un prólogo por el Dr. D. Jaime Cararach é Iborra, Catedrático de Filosofía en el mismo Seminario.

Edición popular resumiendo las más completas revelaciones.

CON LICENCIA ECLESIASTICA.

Un tomo de más de 357 páginas impreso con caracteres nuevos y papel agarbanzado superior con una portada representando uno de los actos de la Masonería, á 2 pesetas el tomo. Véndese en esta casa.

Vino Natural procedente de la propiedad de D. Andrés de Albert y Terrades sita en Palau Sabardera.

Se vende desde un mayal arriba en la casa conocida por manso Terrades en Vilabertran al precio de 4 pesetas mayal.

## LIBROS

PARA EL

### MES DE JUNIO.

Nuevo mes del Sagrado Corazon de Jesús, traducido de la obra del padre Gautretet de la Compañía de Jesús.

El mes de Junio Consagrado al Sagrado Corazon de Jesús por el P. Segundo Franco, traducido de la segunda edición italiana.

Mes del Sagrat cor de Jesús, pel Rvnt. Joseph Torres y Bagés Pbre.

Se hallan de venta en la imprenta y administración de este periódico, calle de la Junquera, 5.

Se vende un huerto con jardín situado en el barrio de la Barceloneta de esta ciudad. Informarán en esta Administración.

## RIFA

1.ª suerte. Una preciosa imagen de Nuestra Señora del Cármen de madera con vestido de satín y terciopelo bordado al oro, con su escaparate de jicaranda.

2.ª suerte. Una imagen de madera del Niño Jesús con vestido de satín.

3.ª suerte. Un Santo Cristo de madera, Cruz torneada con toalla de satín y borlas de oro.

Los billetes se expenden en el taller de pintura y dorado y depósito de imágenes de Rafael Carandell, Alta de S. dro frente á la Iglesia Parroquial y en la imprenta de este periódico.

El sorteo se verificará el día 16 de Julio, festividad de Ntra. Señora del Cármen.

## PINTOR.

Se necesita un aprendiz.

Informarán en esta imprenta.

## Importante.

Una persona que se ha dedicado á la fabricacion de jabon blanco al aceite, al estilo de Marsella y Zaragoza, que será siempre el mas estimado, desearia encontrar un socio para establecer una fabrica en Figueras, punto de lo mejor para dicha elaboracion. Si tal socio pudiera ser propietario de aceite podria hacer doble ganancia: empleandola en dicha fabricacion se lo pagaria para mayor garantia un tanto fijo por 100 sea lo que sea ó aceite ó sea el dinero puesto en dicha fabricacion.

Bien entendido que dicho interés puede llegar al 40 por 100 al año.

Gerona nos convendria para un depósito como punto central.

Las personas que deseen saber el tanto por 100 antes de entrar en mas relaciones pueden dirigirse

SR. RENARD, *Algabira*, 17.

S. Feliu de Guixols.

4

## EXCURSIONS Y VIATJES per Mossen Jascinto Verdaguer, Pbre.

Magnífica edició ilustrada ab grabats. Se vent en aquesta imprenta.